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Взаимосвязь эмоционального интеллекта и самопрезентации личности 

руководителей в период ранней и средней взрослости: аннотация к 

дипломной работе / Корецкая Татьяна Владимировна; Факультет философии 

и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. С.И. Хонский. 

Объект исследования – самопрезентация. 

Предмет исследования – особенности взаимосвязи эмоционального 

интеллекта и самопрезентации личности руководителей в период ранней и 

средней взрослости. 

Цель исследования – установить различия взаимосвязи компонентов 

эмоционального интеллекта и тактик самопрезентации индивидов, 

занимающих административные должности, в период ранней и средней 

взрослости. 

Основные результаты. Наиболее выраженными тактиками 

самопрезентации у административного персонала организаций в период 

ранней и средней взрослости являются тактики «негативная оценка других», 

«примероносительство», «запугивание», «оправдание с принятием на себя 

ответственности», «приписывание себе достижений».  

Административный персонал в период ранней и средней взрослости 

имеет высокий уровень эмоционального интеллекта, во многом за счёт 

развитых способностей к пониманию и управлению эмоциями. Женщины-

руководители обладают более развитой способностью к пониманию эмоций, 

в то время как мужчины, работающие в данной области, лучше управляют 

эмоциями.  

На этапе ранней взрослости эмоциональный интеллект руководителей 

образует положительные взаимосвязи с тактиками «отречение», «желание 

понравиться», «просьба/мольба»; отрицательную взаимосвязь – с тактикой 

«преувеличение своих достижений». На этапе средней взрослости 

эмоциональный интеллект образует у руководителей отрицательные 

взаимосвязи со стратегией самопрезентации «силовое влияние» и 

«самопринижение»; положительную взаимосвязь так же со стратегией 

силового влияния образует такой параметр эмоционального интеллекта, как 

управление эмоциями других. 
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Relationship of emotional intelligence and self-presentation of the 

personality of leaders in early and middle adulthood / Tatsiana V. Karetskaya; 

Faculty of philosophy and social Sciences, Department of psychology; sci. adviser 

S.I. Khonskiy. 

Object of research – self-presentation. 

Subject of the research – features of the relationship of emotional 

intelligence and self-presentation of the personality of leaders in early and middle 

adulthood. 

Purpose of research – to establish differences in the relationship between 

the components of emotional intelligence and self-presentation tactics of 

individuals holding administrative positions in the period of early and middle 

adulthood. 

Main results. The most pronounced self-presentation tactics among the 

administrative staff of organizations during the period of early and middle 

adulthood are the tactics of “negative evaluation of others”, “example-bearing”, 

“intimidation”, “justification with taking responsibility”, “attributing to oneself 

achievements”. 

Administrative staff during the period of early and middle adulthood has a 

high level of emotional intelligence, largely due to the developed abilities to 

understand and manage emotions. Women leaders have a more developed ability 

to understand emotions, while men working in this area better manage emotions. 

At the stage of early adulthood, the emotional intelligence of managers 

forms positive relationships with the tactics of “renunciation”, “desire to please”, 

“request / supplication”; negative relationship with the tactics of “exaggerating 

their achievements”. At the stage of middle adulthood, emotional intelligence 

forms negative relationships among leaders with the self-presentation strategy of 

“power influence” and “self-depreciation”; such a parameter of emotional 

intelligence as controlling the emotions of others forms a positive relationship with 

the strategy of power influence. 
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